

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

PRIMER ANIVERSARIO.

D. JUAN PEDRO PEREZ CÁNOVAS

falleció en Espinardo
el día 4 de Noviembre de 1881.

En el día de mañana, estará manifiesto Su Divina Magestad y se celebrarán misas de media en media hora desde el toque de alba hasta las doce, por el eterno descanso de su alma, en la iglesia de Santa Catalina.

Su familia ruega á sus amigos asistan á estos piadosos cultos y pidan á Dios por el alma del finado.

R. I. P.

LO DEL DIA.

Empieza á agitarse un tanto la política local. Los que adivinaron aquí la formación de un partido liberal con la base del progresista histórico, honor que «La Epoca» ha concedido antes que á nadie al se-

ñor Gomez Diez, son los que con el acicate de su impaciencia, agitan á los demás.

Los partidos militantes de nuestra localidad son los siguientes: el fusionista ó ministerial, el de los constitucionales disidentes, el posibilista ó de Castelar, el progresista-democrático, el liberal-conservador, el demócrata dinástico, y el federal pactista.

Los carlistas no forman partido, los moderados históricos, tampoco; y si hay otros demócratas, además de los indicados, no forman agrupación.

De los primeros, ó sea de los militantes, tienen una actitud especial el federal, el liberal-conservador y el progresista-democrático; y están empeñados, en la lucha diaria de la política, los otros, que son el ministerial, la disidencia, los posibilistas y los demócratas dinásticos.

La situación está combatida en primer lugar por la disidencia, y en frente de ella está también la democracia progresista. El partido liberal conservador no está con la situación, ni puede estarlo, pero no la combate. Los demócratas posibilistas y los dinásticos, continúan en su actitud inicial, siguiendo la política que inauguraron sus jefes respecto de la situación Sagasta, actitud de la que Castelar no se ha separado, ni Moret obligará a los suyos

á dejarla, por ahora, máxime para elecciones de cargos puramente administrativos.

Esta creemos que es la actitud de los partidos en esta ciudad, y, si respecto de alguno, estuviéramos equivocados, rectificáramos con mucho gusto.

Las elecciones provinciales que se acercan, y el movimiento político desarrollado en Madrid por la formación de la izquierda, han de definir más estas actitudes; pero, en nuestro sentir, no les han de hacer variar esencialmente.

Lo hacemos como cronistas, como espectadores imparciales del movimiento político local; y, como tales, tocamos un solo resultado provechoso: que ninguno de los partidos militantes, hace la malhadada política de exclusión, la política pesimista que tan malos frutos produce.

Todos los partidos, dada la disgregación de las históricas colectividades políticas, aspiran por instinto á la aproximación, á la unión de fuerzas; la cual se verificará aquí también, aunque no sabemos cómo, porque, en lo que tiene de característico nuestra política local, suele obrar con frecuencia el personalismo, mas que la virtualidad de las ideas.

panes y peces, que visitamos al regreso. Por fin, en una hondonada, se presentó á nuestros ojos un hermoso golpe de vista. *El mar de Galilea*, llamado también *Lago de Tiberiades* á cuya orilla se levanta la población de su nombre. Hacia ella descendimos por un camino que más bien merece el nombre de despeñadero y tomando luego á la izquierda entramos por la única puerta que tiene *Tiberiades*, aunque puede también introducirse en ella por los boquetes que tienen las antiguas murallas reconstruidas en época moderna. Nos dirigimos enseguida al convento de los Padres Franciscanos habitado solo por dos ó tres religiosos. Después de hacer la visita á la iglesia para poder ganar las indulgencias concedidas á este lugar, donde Nuestro Señor Jesucristo instituyó á San Pedro en cabeza de la Iglesia Universal diciéndole: *Pasce agnos meos, pasce oves meas*, fuimos al convento en el cual hay una pequeña hospedería. Allí restauramos un poco nuestras fuerzas y subimos enseguida á la azotea desde donde se domina el lago, pues el sol descendía ya á su ocaso y no nos quedaba tiempo de recorrer sus orillas, porque debíamos partir irremisiblemente al día siguiente para Nazareth, el Carmelo y San Juan de Acre. Nos contentamos, pues, con ver desde aquel punto culminante (del cual se distingue toda la configuración del lago), los interesantes lugares de esas orillas, tales como *Medjdel*, en griego *Magdala*, patria de Santa María Magdalena; *Bethsaida*, patria de los apóstoles San Pedro, San Felipe y San Andrés; *Capharnaum*, donde habitó algún tiempo Nuestro Salvador y *Chorozain*. A la derecha se veía la montaña desde donde se precipitaron al mar los cerdos, después de haber entra-

haber Jesucristo predicado á los nazarenos verdades que no fueron de su gusto, en la Sinagoga, convertida hoy en iglesia parroquial de los griegos católicos.

Recorrido ya lo principal de la población, donde notamos más limpieza que en las demás, pues los vecinos barrían las aceras enfrente de sus puertas, cosa nueva en aquel país, regresamos á la hospedería, ya anocheado, oyendo tocar una especie de chirimía que tuve ocasión de examinar de cerca. Consistía en dos cañas juntas, una con ajugeros y otra sin ellos, cada una con su lengüeta, que introducidas las dos en la boca, producen dos sonidos, uno fijo y otro que dá el cantábil, según se muevan los dedos. Es instrumento antiquísimo que lo he visto ya figurar en pinturas de la época romana.

Habiendo salido después á tomar el fresco á la puerta de nuestra hospedería, en un pretil que forma, antes de entrar oímos una gritería, viendo hombres y mujeres que parecía se peleaban y muchachos llorando. A poco salieron de su casa multitud de vecinos con faroles, creciendo el tumulto, pues no se veían mas que brazos en el aire, unos en actitud de herir y otros para poner paz. Preguntamos al dragoman que era aquello.— *C' est une querelle* (es una disputa) nos contestó, pues hablaba bien el francés. Enseguida vino un religioso á recomendarnos que nos metiéramos adentro, ya que la turba alborotada llegaba al pie de nuestro alojamiento. Así es que no pudimos saber como terminó aquella batalla, aunque no es de presumir que llegara la sangre al río. Una vez dentro y cerrada la puerta, rezamos el rosario y después de una excelente comida preparada del modo que saben hacerlo los frailes para obsequiar

CORRESPONDENCIA

Madrid 1.º de Noviembre.

Hoy día de Todos los Santos apenas se publican periódicos, y los círculos políticos están totalmente desanimados. Se habla mucho de la indecisión del Sr. Martos que parece que está ya vencida, y del manifiesto posibilista que se publicará, probablemente, pasado mañana.

—Anoche se reunieron los demócratas-progresistas, en su círculo de la calle de Esparteros, para tratar de asuntos electorales. Se habló mucho de la venida del Sr. Salmeron. Este ha escrito á un amigo que le tome casa, y con efecto se le ha arrendado un principal de la calle de Fomento, lo que indica que el ilustre catedrático abandona por mucho tiempo á Francia, y se queda entre nosotros.

—Siguen las firmas y las adhesiones á la fórmula de la izquierda, habiéndose inscrito ayer algunos diputados catalanes. Mañana, probablemente, aparecerá el primer número de «La Península», que dirige el Sr. La Hoz, y que viene á reforzar la prensa de la izquierda. Algunos de sus redactores pertenecen á la fracción navarrista.

—Anoche se sintió la reina ligeramente indisputa. Se creyó al pronto notar síntomas de alumbramiento que no han resultado ciertas, pero que indican que el suceso está muy próximo.

—Ayer celebraron una detenida conferencia los Sres. Navarro y Rodrigo y Montero Rios, que parece indicar en el primero deseos de ingresar, definitiva-

mente, en la izquierda. Hoy, según se dice, se ha repetido la conferencia.

—Hoy anuncia «El Liberal», que se leería en casa del Sr. Castelar la circular. No es cierto el hecho. Esta tarde he estado en casa del ilustre orador, y ni estaba siquiera en su casa.

—Esta tarde se ha reunido la junta general del casino militar.

—Esta tarde ha ocurrido un lance entre dos periodistas valencianos. «El Mercantil» publica una carta E., en la que se trata con poquísima consideración á Comenge, porque ha subido en un globo para dilucidar una disputa científica. Comenge ha propinado un fuerte correctivo á E., en uno de los centros científicos más concurridos de Madrid. Se habla de un desafío.

M.

NOTICIAS LOCALES.

CARTA DE BERMUDEZ.—Madrid 1.º de Noviembre de 1882.—Sr. Director de EL DIARIO. Mi querido amigo: Voy en primer término á reproducir un párrafo de la crónica que *Asmodeo* ha publicado en «El Día» y que hace referencia á un paisano nuestro, de quien le daré yo más detalles.

Dice *Asmodeo*:

«Se cantaba la ópera *Los Hugonotes*: concluido el primer acto, y mientras los maquinistas se dedicaban á la faena de colocar la decoración para el segundo, apareció en el tablado un joven como de veinte años, modestamente vestido.

Acercóse á los que trabajaban, y trabó

conversación con ellos; poco después los coristas tomaron parte en el diálogo.

—¡Ah!—decía el recién llegado,—si me dejasen cantar á mí, yo lo haría igualmente bien que *ese hombre* á quien han aplaudido tanto.

Ese hombre era Masini, que había obtenido en el *raconto* el éxito acostumbrado.

Inútil es expresar que tales frases fueron acogidas con ruidosas carcajadas.

—¿Quereis oirme?—añadió el intruso sin turbarse.

—Sí, sí:—¡ojámosle!—gritaron todos unánimes.

—¡Pues, atención!—dijo el desconocido, colocándose en medio del corro.

¡Cual no sería la sorpresa de los circunstantes al escuchar una voz sonora, poderosa, extensa, que repetía nota por nota la bella *romanza* de Meyerbeer!

A la broma, á la chacota de antes sucedieron generales palmadas, y en medio de aquel repentino entusiasmo surgió como de bajo tierra el director de orquesta, el maestro Goula en carne y hueso, quien no se mostró menos sorprendido ni maravillado.

—¿De dónde eres, muchacho?—le preguntó.

—De Murcia,—respondió aquel.

—¿Has estudiado la música?

—Jamás.

—Y entonces, ¿cómo cantas?

—Tengo buen oído, y todo se me queda en la memoria.

—¿A qué has venido á la corte?

—Con mi amo, el señor marqués de Fontanar.

—¿Eres criado suyo?

á los peregrinos, nos acostamos en habitaciones dispuestas al estilo del país, al rededor de un patio en el piso principal, pues las de la planta baja se destinan para los criados y mozos.

El día siguiente (17), nos levantamos á la madrugada y después de haber oído la Santa Misa en la iglesia de la Encarnación, partimos á las seis de la mañana para el Thabor, que dista unas tres horas. El camino es solitario, pero pintoresco. Al pié de esta célebre montaña hay el pueblo de *Daburich*, donde se quedaron los Apóstoles que no fueron testigos de la Transfiguración, y entretanto intentaron lanzar un demonio mudo del cuerpo de un joven, sin poder conseguirlo, pero Jesús al descender del Thabor, libróle del espíritu inmundo, diciendo á sus discípulos que este género de demonios no pueden echarse sino por medio de la oración y del ayuno.

El *Monte Thabor*, alto y aislado de los demás, presenta de lejos en su silueta un semi-círculo perfecto. El ascenso lo verificamos á caballo; pero el camino apesar de sus vueltas y revueltas es áspero, y presenta una gran pendiente. Este monte es el más hermoso que vimos, muy poblado de encinas y arbustos; algo parece en vegetación lozana, en medio de peñas, á nuestro célebre Montserrat. Después de una hora y media de subida llegamos á la cima que forma una gran planicie, siendo este monte el más alto de toda Galilea. Allí nos alojamos en el convento que tiene también su correspondiente hospedería, aunque reducida, pues pocos son los peregrinos que en ella pernoctan, y luego fuimos á rezar en la pequeña iglesia que con grandes esfuerzos han podido levantar los Pa-

dres Franciscanos. Los peregrinos son atendidos por un religioso y dos legos, que suelen residir en este santo y solitario lugar. Enseguida fuimos á visitar las grandiosas ruinas inmediatas, donde está señalado el verdadero sitio de la Transfiguración. Aquellas ruinas pertenecen á tres iglesias con sus correspondientes monasterios, que hizo construir Santa Elena y una de ellas en el mismo sitio del milagro, estaba dedicada á Ntro. Sr. Jesucristo, otra á Moisés y otra á Elías. Todavía se ven en el suelo restos de mosaicos. En el pequeño convento de los franciscanos asistimos á la Santa Misa, que celebró uno de nuestros compañeros de peregrinación, con una casulla confeccionada en Barcelona. Después visitamos una hermosa iglesia de tres naves, perteneciente á los griegos cismáticos que no hace muchos años la reedificaron, sobre las ruinas de otra antigua. Vimos también los grandes restos de las fortificaciones de la época de los Cruzados, con su famoso cortado en la roca viva.

Enterados ya de cuanto puede verse en este interesante monte, y después de almorzar y despedirnos de los Padres que también nos habían tratado, emprendimos otra vez el descenso para poder llegar antes de anochecer á Tiberíades. Al pié del Thabor, recorriendo por unos senderos un terreno algo desigual, entramos en un grande y fértil valle donde vimos acampada una caravana de beduinos. En toda aquella llanura no puede uno separarse del camino, aunque es ancho, pues estando todo el terreno agrietado, fácilmente los caballos se hunden hasta la rodilla, y se pueden romper una pierna. A la izquierda se distinguen los montes de las Bienaventuranzas y el de la Multiplicación de los

—Soy mozo de caballos en su casa.

Este diálogo acabó de excitar la curiosidad y el interés: el maestro Goula estimuló al mancebo á dedicarse al estudio del canto; otras personas se unieron á él con el propio objeto, y al día siguiente, el señor conde de Balazote, enterado de la escena de la víspera, llamaba á su presencia al servidor de su hijo, para anunciarle que en lo sucesivo recibiría lecciones de un profesor acreditado.

¿Quién sabe si la casualidad ha hecho descubrir, donde ménos se podía esperar, uno de esos cantantes prodigiosos, admiración del mundo y gloria de su patria?»

Todos los que conozcan las circunstancias que apunta *Asmodeo* en las precedentes líneas, sabrán que el joven de quien se trata es Mariano Blaya, hijo de Roque Blaya, quien aparece como una esperanza para el arte y para Murcia.

—La junta de Senadores y Diputados está dispuesta á entregar los fondos, existentes, no al Sr. Ministro de la Gobernación, sino al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta.

—Las conferencias que hasta ahora ha tenido la comision del Ayuntamiento con los Ministros de Hacienda y Gobernación y con el Sr. Sagasta, son provechosas para los intereses de esa capital y en la próxima le daré detalles.

Diga lo que quiera ahora el Sr. Ministro de la Gobernación, lo que dijo anteriormente, cuando yo le escribí poniéndolo en conocimiento de los murcianos, fué que dispondría de esos fondos para llevarlos á Andalucía donde 50.000 braceros se hallaban sin trabajo y en Murcia ya se habrían remediado en los tres años transcurridos.

Testigo de esto el general Cassola.

En lo que sé que trabajan con grandísimo interés la comision y los diputados Sres. Alcalde, Pagan y Estoup es en conseguir que el Sr. Camacho lleve a las cõrtes el proyecto para la condonación de la contribucion.

—No es cierto que el Sr. Gobernador haya pedido el traslado de esa. Antes al contrario, vuelve y vuelve con instrucciones para las elecciones provinciales.

Tambien las lleva respecto á cierto asunto que se dice está ocurriendo en esa, de cuyo asunto se ha ocupado gran parte de la prensa madrileña por haberlo puesto en conocimiento del Ministro de la Gobernación la comision del Ayuntamiento.

El periódico que con mas calor censura el hecho á que me refiero es «La Propaganda Liberal» de ayer.

—Antes de concluir le diré que, como á V., nos ha hecho mal efecto á muchos la noticia publicada por «La Correspondencia de España» y que me sorprendió sobremanaera cuando la leí, y me indignó que así se trate á una persona formal y seria, ni á nadie, en fin.

Hasta la próxima, suyo aftmo.,

E. Bermudes.

El «Boletín Oficial» del día 1.º de Noviembre, contiene:

Real Decreto en una competencia, entre el gobernador de Granada y el juez de Loja.

Real orden determinando la forma de abonar las antiguas cartas de pago, de los depósitos voluntarios en metálico, y resguardos de depósito en circulacion.

Otra sobre la formación del escalafon de peritos agrícolas.

Indulto de la pena de muerte, impuesta al soldado Analecto Terno.

Real Decreto para que no sean admitidas en los hospitales militares, las Hijas de la Caridad.

Real orden ampliando el plazo para adquirir cédulas personales sin recargo.

Otra para que no se excluyan del catálogo las haciendas Pareton y Buitreras.

Aviso de esta comandancia militar, sobre que los jefes y oficiales de reemplazo transeuntes y pensionistas de San Hermenegildo y San Fernando, pasarian revista ayer 2.

Citacion por el fiscal militar, á Juan Fernando Martinez, de Bullas.

Acuerdos del ayuntamiento del Pinatar, en los meses de Julio y Agosto.

Convocatoria por el juzgado de Caravaca, á los que pueda perjudicar la inscripción del dominio, del banal de la Fuente, en Benablón.

Citacion, por el de Lorca, á Cristóbal Muñoz y á un Ginès.

**

«Boletín» de ayer:

Real Decreto absolviendo á la Administración de la demanda interpuesta á nombre de D. Rafael Hernandez, de Málaga, sobre devolución de una fianza.

Aviso del gobierno de esta provincia, sobre que se hallan vacantes dos plazas de agentes de orden público.

Debemos añadir á lo que dijimos ayer sobre la irregularidad descubierta en una dependencia de este gobierno de provincia, que por el Sr. Gobernador se ha instruido el oportuno expediente, que ha pasado después á los tribunales ordinarios, y que, además, han quedado dos empleados cesantes.

Dice «El Conciliador» de Cartagena:

«Congregados nuestros amigos en la noche del domingo, pudieron oír de labios del diputado Sr. Cassola, la serie de trabajos que lleva emprendidos el elemento liberal de la provincia para alcanzar un definitivo triunfo en las futuras elecciones. Tante en Murcia como en Lorca, Caravaca, Totana y Aguilas, nuestros correligionarios no se dan punto de reposo en la tarea con tanto entusiasmo emprendida, hallándose todos seguros de un éxito satisfactorio para nuestra causa. En idéntico sentido se expresaron los representantes de la Union y Fuente-álamo que asistieron á la reunion, en la que se adoptaron importantes acuerdos que han de traducirse en seguros beneficios para las ideas que defendemos.»

Del «Eco» de idem:

«Uno de los pensamientos que se atribuyen á nuestro diputado en Cõrtes señor Cassola, en bien de esta ciudad, es el obtener para ella el rango, á que está llamada en la gerarquía civil.»—(Hacerla capital de provincia)

Dice «La Publicidad de Cartagena»:

«Ayer al medio día, en el tren correo, salió de esta ciudad el General Cassola.

En la estación férrea le estrecharon la mano sus amigos y correligionarios, los constitucionales de Cartagena que acudieron en gran número á despedirle.

Entre estos parece gratisimo el recuerdo que ha dejado el joven general.

—Los vecinos del pueblo de La Palma, acuden á la redacción de «La Publicidad», para hacer público su testimonio del profundo sentimiento que les embarca con motivo de la ausencia de su teniente cura Don Ricardo Belmonte y Toboso, el cual ha pasado á la capital para continuar sus estudios eclesiásticos.

Las relevantes cualidades que adornan al joven presbítero, le hacen acreedor á las simpatías de cuantos tienen el gusto de tratarlo, siquiera sea una vez sola.

Sus numerosos amigos en general y en particular sus contertulios lo saludan en su nueva morada y le desean todo género de felicidades.»

Aunque el ayuntamiento de Alguazas ha nombrado médico-cirujano de aquella titular á D. Gaspar la Peña, este no aceptará seguramente aquel nombramiento.

La cuestion consumos no la podrá traer arreglada la comision municipal por terquedad del Sr. Ministro de Hacienda; al que, ofreciéndole muchísimo más de lo que recauda y recaudará por administración directa, se ha encerrado como Pilatos en el *Quod scripsi... scripsi...* Y contra esto no hay medio.

Se ha autorizado al presidente de la comision de caminos, para que haga por administración las obras acordadas para el de Santa Catalina.

No estará S. D. M. Manifiesto mañana en Santa Catalina como dice la esquila de aniversario de la primera plana: solo habrá misas de media en media hora.

El miércoles estuvieron muy concurridos los camposantos, en los que cada año se ven mas lápidas nuevas, severas y de buen gusto. La profusion de arandelas y luces que han habido este año, no la habido nunca, pues se ha llevado á aquellos sitios toda la cera de las sacramentales, cererías y funerarias.

TELEGRAMA. De esta madrugada.

«El Sr. Diaz Cassou ha pronunciado ante el Tribunal Supremo un brillante discurso, en el pleito que sostiene una familia conocida de esa. La comision y diputados insistiendo en sus gestiones.—*Evpress.*»

Se vende una prensa para aceite, con husillo y vírgenes de hierro, superiores en su clase, así mismo se venden siete tinajas para aceite, de diferentes cabidas, pueden contener entre todas 350 arrobas. Darán razon calle del Trinquete, núm. 9.

TEATRO DE ROMEA. — Funcion para esta noche. *La Tempestad.*

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Valentin prb. y los innumerables mártires de Zaragoza.

VELA Y ALUMBRADO.—Esta hoy en las iglesias de Santa Catalina y San Nicolás.

En la primera por D. José Meseguer Huertos, misas de media en media hora.

En la segunda por D. Antonio Riquelme, misas de hora.

ZAPATILLAS SUIZAS.

Se acaba de recibir un gran surtido, tanto para niños, (desde 8 reales), para señoras (desde 9 rs.) y para caballeros (desde 12 rs.). Para convencerse de que la clase es legítima suiza, y sus precios económicos, rogamos al público se digne visitar el

GRAN BAZAR DE NOVEDADES
LA PUXMARINA,

toda la planta baja y entresuelo,
calle de la Puxmarina, número 2,
Murcia.

En el mismo establecimiento encontrarán una verdadera novedad en alfombras baratas, y grandes surtidos en quincalla, bisutería, perfumería, cubiertos de metal blanco, loza, porcelana, cristal, muebles de adornos y de regilla y miles objetos de capricho. 5-3

NO MAS

calenturas.

Las pildoras de RIAZA de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia,

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias el precio de 20 reales la caja de 80 pildoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia de los Sres. Pino y Vivo y Martínez Cortina; Cartagena, Sres. Gernés y Rizo (droguería); Lorca, S. Sastre. Albacete Sr. Martínez, Alicante S. Soler, Alcoy Sr. Alonso; Cuenca Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor. Ruda 14.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO

EN LA ALMAZARA de la Concepcion, calle de la Acequia, contigua á la iglesia de San Miguel, se vende por cuenta del cosechero, aceite de superior calidad, desde un cuarto de arroba en adelante, y siendo el pedido de tres arrobas se llevará á domicilio; tambien en dicha almazara hay de venta un torno (burro) con sus herrajes, palancas, maroma gruesa, de pita, de 24 varas de longitud; un husillo de olmo con tuercas y herrajes para yiga-prensa, cúpulas de madera de roble (nueces), tajo lentejas de mordera (marrones) tinajas medianas y pequeñas para aceite, y otros efectos; los que por no tener ya aplicacion, se cederán con suma equidad. 4-4

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA SUPERIOR,
para niñas y señoritas,
bajo la direccion de

D.ª MARIA CRAVE, VIUDA DE TOMÁS RIZO,
CALLE DE VICTORIO, NÚMERO 45.

Se enseña el idioma francés con toda perfeccion por la misma Directora y se admiten internas. 10-10

SASTRERIA DE VALIENTE: Calle de la Plateria, núm. 82. Acreditado establecimiento donde se sirve al público con prontitud, esmero y á la última novedad. 15-4

¡GRAN ÉXITO!

LA TEMPESTAD,

Zarzuela en tres actos, letra de D. Miguel Ramos Carrion,

Música del maestro Chapí.

La partitura para piano, piezas sueltas para este instrumento, canto, piano y fantasías. De la misma obra vales para piano, á dos y cuatro manos, para banda y orquesta.—Se venden en Murcia, únicamente, en casa del profesor D. Julian Calvo, quien deben dirigirse todos los pedidos de esta provincia.

CALLE DEL HOSPITALILLO, NUM. 6.

NOTA.—Estando prohibido por las leyes sacar copias, ni hacer arreglos, se previene para evitar las consiguientes consecuencias á los contraventores.

OTRA.—El importe será remitido al hacer el pedido. 15-1

VAPORES PAQUETES de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE
BARCELONA A MANILA

en 30 dias, con escala en

Port-Said, Suez, Aden, Punta de
Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnifico vapor de gran marcha

ISLA DE PANAY

saldrá de Cádiz el 8 de Noviembre, y de Barcelona para Manila el 15, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas,
3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, representante en Murcia.

AL PÚBLICO.

Accediendo la empresa que tiene á su cargo el servicio de coches en la carretera de Murcia á Caravaca, á los ruegos de su numerosa clientela y amigos particulares, ha resuelto establecer en el trayecto de Mula á Murcia y vice versa y á los reducidos precios de 12, 9 y 7 reales segun el sitio de preferencia, un COCHE DIARIO que saliendo de Mula y del punto conocido por el Puente del Mercado á las 7 de la mañana, y de Murcia Posada del Almudí á las 2 de la tarde, pueda facilitar la comodidad de que hoy se carece y la prontitud que á su vez se desea.

Grandes obstáculos ha tenido esta empresa que vencer y ya hoy podemos ofrecer este servicio, que si, como no dudamos, es del agrado de los pasajeros habrá dejado cumplida nuestra satisfaccion.

Además de este servicio admite la em-

presa pasajeros para Mula en el coche que con direccion á Caravaca sale de la fonda de Europa á las 11 de la mañana. Por la empresa Félix Cabezos. 8-6

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En la hacienda de Cañada Honda, situada en el término de Librilla, de la propiedad de D. Pedro Alcobas y Martínez, se está montando un molino de aceite con tres prensas hidráulicas de las de mayor potencia, y un estructurador movido al vapor que elaborará cada 24 horas 300 fanegas de aceituna, admitiéndose de cosecheros, que serán despachados pronto y con ventajas sobre los demás artes.

Tambien se vende en la misma plantaciones de oliveras de superior calidad. 12-

LAPIDARIO Y MARMOLISTA JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas. Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75-62

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.